

## Suma 8 bajas personal en manufactura (Reforma 19/03/20)

Suma 8 bajas personal en manufactura (Reforma 19/03/20) Ernesto Sarabia Cd. de México (19 marzo 2020).- Durante enero pasado, el personal ocupado total del sector manufacturero en el País acumuló su octavo retroceso a tasa mensual, con una disminución de 0.16 por ciento. Las cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dejan entrever que lo anterior fue resultado de bajas en el personal de 14 de las 21 ramas en que se presenta el indicador, lo que se dio a la par de incrementos en siete. La rama de fabricación de insumos textiles y acabado de textiles presentó el mayor declive en su personal ocupado durante enero de 2020, con 1.53 por ciento mensual, seguida de curtido y acabado de cuero y piel, y fabricación de productos de cuero, piel y materiales sucedáneos, con 1.31 por ciento. Fabricación de productos metálicos vio una merma en su plantilla laboral de 1.03 por ciento durante el mes en cuestión y en la industria química de 1.02 por ciento. En lado opuesto figuró la industria alimentaria, con un alza de 0.35 por ciento en su personal empleado en el primer mes del año en curso. El empleo en la fabricación de accesorios, aparatos eléctricos y equipo de generación de energía eléctrica avanzó 0.33 por ciento durante enero y en la industria del plástico y del hule 0.21 por ciento. Si la comparación se realiza con respecto al primer mes de 2019 utilizando datos ajustados por estacionalidad, el personal ocupado total del sector manufacturero acusó un decremento de 1.89 por ciento, el quinto al hilo para convertirse en el peor desempeño desde enero de 2010, ocasión en que cayó 2.56 por ciento. De modo que la reducción de personal de enero de 2020 representó la más profunda en 10 años a tasa anual. En el mismo sentido y tasa anual, durante enero pasado, el total de las horas hombre trabajadas en las manufacturas se redujo 2.87 por ciento, siendo su sexto descenso consecutivo con este tipo de comparación. En el caso de las remuneraciones medias reales totales de la manufactura, en el primer mes del presente año se elevaron 2.88 por ciento respecto a enero de 2019 y con esto llegaron a 16 meses con avances.